

Pour les jeunes, les langues nationales sont ringardes

Suisse Selon une enquête fédérale, seuls 22% des jeunes Alémaniques et 23% des Romands trouvent l'enseignement d'une langue nationale intéressante.



Le niveau requis par l'école dans les langues pose aussi problème.

Image: Photo d'illustration/Keystone

28.09.2015

2

Partager 0

0

Tweet 0

Signaler une erreur

Vous voulez communiquer un [renseignement](#) ou vous avez repéré une erreur?

Moins du quart des jeunes Romands jugent intéressant d'apprendre l'allemand à l'école. Le désamour est réciproque en Suisse alémanique, constate lundi l'enquête fédérale auprès des jeunes. Pour les chercheurs, ce problème d'image a ses racines au sein de la société.

Peu motivés, les jeunes Suisses peinent à vraiment maîtriser une autre langue nationale. Seuls 23% des Romands et Tessinois estiment avoir un niveau A2 (conversation basique) en allemand et 20% un niveau B1 (conversation plus facile dans plusieurs domaines).

I love english

Quant aux Alémaniques, ils sont 21,7% à évaluer leur connaissance du français au niveau A2, 19% au niveau B1, mais également 21,9% à juger ne pas du tout savoir le français. L'italien rencontre un succès mitigé, avec un niveau situé entre le A1 et le A2.

L'anglais, par contre, est l'idiome le mieux maîtrisé après la langue maternelle. Toutes régions linguistiques confondues, la

majorité des jeunes estiment bien, voire très bien, se débrouiller dans la langue de Shakespeare.

Loin des objectifs scolaires

«Moins de 50% des jeunes atteignent les objectifs fixés par l'école», relève François Grin, professeur à l'Université de Genève et un des auteurs de l'étude. Les gymnasiens devraient théoriquement atteindre le B2, les apprentis le B1.

Concrètement, 47% des apprentis alémaniques et romands ont le niveau requis. Ce taux baisse à 40% pour les gymnasiens alémaniques et même à 28% pour les lycéens romands. Au Tessin, la situation est nettement meilleure et une majorité des jeunes atteignent les objectifs. L'anglais est également bien mieux maîtrisé, avec des taux variant entre 51 et 87%.

Un problème d'image

«C'est la motivation qui fait toute la différence», analyse Jaques Amos, sociologue au Service de la recherche en éducation. «L'anglais bénéficie d'un a priori positif, alors que les langues nationales sont mal perçues», complète François Grin.

Ainsi, seuls 22% des jeunes Alémaniques et 23% des Romands trouvent l'enseignement d'une langue nationale intéressant. Pour seulement 21% d'entre eux, il leur a donné envie d'en apprendre plus. Une faible minorité de 16% en terres romandes et de 18% de l'autre côté de la Sarine pense qu'apprendre la langue de l'autre l'a aidée à mieux comprendre la Suisse. Des résultats jugés «inquiétants» par François Grin.

Pour le professeur, une partie du problème se situe à l'école: «Ça ne sert à rien d'avancer l'âge d'apprentissage des langues si les enseignants concernés ne sont pas motivés ou pas compétents». Mieux vaut étendre l'enseignement bilingue après l'école obligatoire, estiment les chercheurs.

La société a aussi un rôle à jouer. «On ne peut pas expliquer une telle différence entre l'anglais et les langues nationales uniquement en se basant sur les compétences des professeurs», remarque François Grin. La société et la politique doivent s'engager en faveur du caractère multilingue de la Suisse et prendre des mesures en ce sens. «Ce ne doit pas être qu'un mythe».

Basé sur les recrues

L'enquête 2014/2015 a interrogé plus de 41'000 jeunes hommes et 1500 jeunes femmes d'environ 20 ans originaires de toutes les régions linguistiques de Suisse.

Ces enquêtes ch-x tirent leur origine des «examens pédagogiques des recrues». Jusque dans les années 1960, ces tests d'orthographe, de grammaire, de calcul et d'instruction civique que les jeunes recrues devaient passer servaient à contrôler l'efficacité des systèmes scolaires cantonaux.

Depuis, ces enquêtes ont été adaptées aux besoins de la Suisse moderne: elles ne se limitent plus à 60% des conscrits, mais

sont proposées à l'ensemble des jeunes Suisses lors de leur recrutement. Depuis le passage au niveau millénaire, des jeunes femmes choisies au hasard sont également interrogées. (ats/nxp)

(Créé: 28.09.2015, 14h44)

PUBLIREPORTAGE

À lire aussi

powered by veeseo

Plainte des organisateurs contre les Femen

Il va y avoir des suites judiciaires après l'esclandre des... [Plus...](#)

Peu d'adolescents parmi les djihadistes suisses

Sur 66 cas recensés, seuls 16 ont moins de 25 ans, selon... [Plus...](#)

Scandale VW: d'autres constructeurs sous enquête

Les autorités américaines... [Plus...](#)

Recommandés pour vous

powered by veeseo

Interview Pascal Broulis

Bus Genève à la rencontre de la Suisse [Plus...](#)

Le skate volant au-dessus de l'eau séduit les Suisses

Près d'Annecy, sur un... [Plus...](#)

Des visiteurs de l'expo itinérante réagissent

Genève? Lausanne? Des passants livrent leurs impressions [Plus...](#)

Partager Tweet

Publier un nouveau commentaire

Nous vous invitons ici à donner votre point de vue, vos informations, vos arguments. Nous vous prions d'utiliser votre nom complet, la discussion est plus authentique ainsi. Vous pouvez vous connecter via Facebook ou créer un compte utilisateur, selon votre choix. Les fausses identités seront bannies. Nous refusons les messages haineux, diffamatoires, racistes ou xénophobes, les menaces, incitations à la violence ou autres injures. Merci de garder un ton respectueux et de penser que de nombreuses personnes vous lisent.

La rédaction

J'ai lu et j'accepte la [Charte des commentaires](#).

Caractères restants:

3 Commentaires

Marguerite Favre

28.09.2015, 15:00 Heures

Et bien je comprends mieux pourquoi, les commentateurs et journalistes comparent tout à la France...en fait la plupart des Genevois ne sont pas fichus de maîtriser une autre langue...et encore...que le français.

[Répondre](#) [Signaler un abus](#)

4 2

[Voir tous les commentaires](#) ▾

WERBUNG

Biens immobiliers

Recherche immobilière

Liens Immobiliers

- ▶ Déménager
- ▶ Comparer hypothèques
- ▶ Habiter

Publier une annonce

- ▶ Saisir votre annonce

Photovoltaïque: économies d'énergie



Grâce au photovoltaïque, on peut capter l'énergie solaire et l'utiliser.

[Plus](#)

En coopération avec:
 homegate.ch
Le portail de l'immobilier

Les plus partagés Suisse

1. Finis les achats hors taxes sur Amazon et consorts
2. Pourquoi l'Europe s'inspire de la Suisse en matière d'asile
3. Va-t-on vers un hiver particulièrement froid?
4. Assura justifie la forte hausses de ses primes l'an prochain
5. Paris veut récupérer l'argent caché de ses expatriés en Suisse